



ZOOM FÉDÉ

ESTRIE

LA GRANDE VIE, C'EST UN 5 ÉTOILES!

Louise Saint-Cyr et Nicole Cyr m'attendent toutes deux, dans le bureau de la directrice générale de la coopérative, Sylvie Binette. À mon arrivée, des blagues, des clins d'œil, la table est mise, il règne une bonne ambiance à La Grande Vie.

Racontez-moi un peu l'histoire de cette coopérative.

La coopérative a été fondée en 2008 à l'initiative, entre autres, de deux autres coops celle des Cantons de l'Est et Rive Gauche. En 2011, 54 logements de 3 ½ et 4 ½ étaient offerts à une soixantaine de membres. Destinée à un public de 65 ans et plus, la coopérative sert 3 repas par jour. Les corvées y sont réduites et madame Binette veille à la tâche avec son équipe de cinq personnes (cuisinier, comptable, concierge...).

Avez-vous des comités?

Oui, d'abord le comité de loisirs. Madame Cyr en est la présidente. Le comité organise la fête des Mères, la Saint-Jean, Noël, la Saint-Valentin, Halloween. On fait des barbecues également. Des membres jouent aux cartes tous les jours, au bingo. On fait de la peinture, on a une chorale. On participe aussi à la fête des Voisins. La CH des Haubans en face nous invite à la fête de l'Abondance le 6 octobre. Avec les légumes restants du potager d'un voisin, ils font une soupe chaude et organisent des activités autour. Et puis, on a le comité de sélection, d'intégration et le comité des résidents pour la phase II.

En quoi consiste la phase II?

On a le terrain pour construire un immeuble de 3 étages pour 36 à 39 chambres en vue d'offrir un hébergement pour aînés en convalescence, en perte d'autonomie et en fin de vie. Les premiers bénéficiaires seront les membres de la coopérative d'habitation La Grande Vie qui ont perdu leur autonomie et qui ont besoin de soins. Ensuite, nous étendrons notre ouverture à la clientèle vieillissante des autres coopératives (533 logements) de l'Estrie. Aujourd'hui, quand une personne ne peut plus rester chez nous, on ne sait pas où l'envoyer. C'est déchirant. Les listes d'attente pour les CHSLD sont de plus en plus longues. De l'aveu de Sylvie, c'est l'aspect le plus minant de son travail et la crainte la plus grande des résidents: « La prochaine fois, c'est mon tour ». Madame Binette constate: « ici c'est un 5 étoiles à prix raisonnable puisque subventionné, quand on dépasse l'offre de service (lisez quand la baisse d'autonomie ne permet plus aux résidents de rester), je ne peux pas leur promettre un 5 étoiles. Ils vont au mieux dans un 2 étoiles. C'est ça que je trouve triste. On avait deux couples ici, ils ont dû se séparer. Si on avait eu la phase 2, le couple aurait pu continuer à se visiter (les 2 bâtiments seront reliés par une passerelle), d'autres membres aussi auraient pu continuer à les rencontrer. »

Le projet La Grande Vie II est en gestation depuis cinq ans et il manque toujours des sous!

Les coûts de réalisation du projet sont de quatre millions. La coop doit obtenir le soutien de la communauté pour ce projet de 300 000 dollars pour démarrer la construction. Avis aux généreux donateurs! ●



La Grande Vie de gauche à droite : Nicole Cyr, Sylvie Binette et Louise Saint-Cyr